

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

Consecuencia al parecer lógica que quiere estar en esta ocasión, no es exacta, no resulta ajustada a la verdad.

El fuero del señor Uranga

La más alta autoridad de la Iglesia ha dado a los católicos como norma electoral para solucionar las dificultades que pudieran suscitarse sobre el mayor o menor estolicismo de los candidatos, que se fijen primordialmente en las condiciones personales de los mismos.

No caben coaliciones

No sabemos qué aspecto irá tomando la contienda electoral. Puede que se hable de coalición antiliberal, pero desde luego afirmamos que ésta no existe ni puede existir.

Beatificación del venerable Obispo de Pasto

Como estaba anunciado, a las diez y media de la mañana de ayer se celebró en la capilla del Seminario Conciliar la sesión inaugural del proceso informativo acerca de la fama de santidad, vida, virtudes y milagros del limo. y Reverendísimo Sr. Obispo de Pasto (Columbia) Dr. Fr. Ezequiel Moreno y Diniz, de la Orden de San Agustín.

Después de cantar el «Veni Creator», se procedió al nombramiento de jueces y adjuntos, siendo designados para jueces los canónigos don Tomás Fornesa, magistral, don Juan Gomez Delgado, doctoral y don Nicanor Hernan; promotor fiscal, don Felipe Eguenabal; Notario, don Fermín Guembe, y Cursor don Pio Izardaga. Acto seguido estos señores y el señor Obispo prestaron el juramento exigido para estos casos.

Por último el Prelado de esta diócesis señaló los días laborales de nueve de la mañana a la puesta del sol, como días y horas hábiles para las sesiones, y recibir el juramento y examen de los testigos en la capilla del Palacio episcopal.

En la Audiencia

Sumarios
Pamplona.—Por hurto, sin procesado.
—Por robo, id.
—Por daños, id.
—Contra M. O. por hurto.
Señalamiento
Pamplona.—Vista ante la Sala de lo Civil del pleito de menor cuantía entablado por don Francisco Zabala contra don Francisco Setuain, sobre nulidad de un contrato. Informará a nombre del primero el licenciado señor Sanz. Procurador señor Izquierdo.

GACETILLAS

Ayer, a las dos y media de la tarde, tuvo el fatal desenlace que por desgracia se preveía desde dos días antes, la penosa enfermedad que venía padeciendo nuestro distinguido amigo el cumplido caballero don Antonio Sagaset de Irujo y Guidoti.

Perteneciente al finado a ilustre familia navarra, baja al sepulcro rodeado de prestigos y consideraciones, haciendo honor a su apellido ilustre que tanto nos habla de nuestras grandezas pasadas, al recordar a un ascendiente, el último síndico de las Cortes de Navarra don Angel Sagaset de Irujo y Guidoti, que tanto le hizo por este país al oponerse en 1816 a la histórica protesta a la conversión de nuestro antiguo reino en provincia.

Los esfuerzos de la Ciencia han sido estériles ante la gravedad de un mal que lentamente ha venido agotando la existencia de nuestro distinguido amigo.

Por el portal de la casa mortuoria desfilaron ayer gran número de personas de nuestra sociedad, firmando en los pliegos de duelo allí colocados. Esto dará idea del sentimiento general que su muerte ha causado.

EL SEÑOR
DON ANTONIO SAGASETA DE IURDOZ Y GUIDOTI
FALLECIÓ EL DÍA 17 DE FEBRERO DE 1913
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su viuda doña Amparo Galbete, hijo, hijos políticos, hermano, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes
Suplican a sus amigos y conocidos encomiendan a Dios en sus oraciones el alma del finado y asistan a los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Nicolás, hoy martes, 18 del corriente, a las once de la mañana.
El duelo se despide en la iglesia.
No se reparten esquelas.
Todas las misas que se celebren en las cinco parroquias, podrán ser aplicadas por el alma del finado.

Los marqueses de Guirior, que se encuentran en Madrid en su viaje de boda, fueron recibidos días pasados en audiencia por los reyes, que, como se recordará, los esparcieron en su matrimonio.

Los reyes estuvieron afectuosísimos y deferentes con los marqueses, regalándoles, a la marquesa un anillo de brillantes y al marqués una botanadura de zafiro y brillantes.

En San Sebastián falleció anteaer mañana, casi repentinamente, a consecuencia de una infección gástrica sobrevinida por el reciente alumbramiento de su décimo tercer hijo, la distinguida señora pamplonesa doña Adela Palero y Mangado, esposa de nuestro antiguo amigo el digno e ilustrado comandante de Administración militar don Antonio Esteban, que prestó durante muchos años sus servicios en esta capital.

La inesperada muerte de la señora de Esteban, que equi gozaba de generales simpatías y amistades, causó a general, al ser conocida la triste noticia, sincero pesar.

Muere doña Adela Palero de Esteban, siendo aun joven, cuando más necesario era su presencia en el hogar que hoy día tan triste, sin el apoyo maternal a sus once pequeñuelos que han trocado sus risas infantiles con las lágrimas de una orfandad cruel y prematura.

Sirva de algo de lento en su desgracia a nuestro querido amigo don Antonio Esteban la consideración de que somos muchos los que participamos de su dolor, en el que le deseamos cristiana resignación para poder sobrellevarlo con paciencia; y al mismo tiempo testimoniamos nuestro sincero pésame a los padres de la finada don Hipólito Palero y doña Juana Mangado, hermanos y demás familia.

Y a nuestros lectores les encarecemos una oración por el descanso eterno del alma de la señora de Esteban (que en paz descanse).

Por el Prelado de Tarazona han sido ordenados de presbíteros, los siguientes alumnos del Seminario de Tudela:

D. Andrés Carriñana, don Lucio Gamien y don Francisco Lebarca; de subdiácono don N. zarlo Arriaza, y de Menores don Alfonso Jimenez, y don Germán Arriaza.

Reciban nuestra cordial enhorabuena. Brillantísimos é interesantes, como todos los anteriores, fueron los cultos que anteaer se celebraron en la iglesia de San Lorenzo, como conclusión de la novena en honor de la Santísima Virgen de Lourdes.

Por la mañana hubo Comunión general con cánticos, concurriendo a ella centenares de fieles de todas las clases sociales.

Después se celebró misa solemne, y en ella coronó el eucuentísimo capuchino R. P. Ricardo de Torres su hermosa predicación novenera con un importante discurso sobre la significación trascendental de la aparición de la Santísima Virgen en Lourdes y de los milagros que allí se realizan.

Por la noche se celebró el acto final, ocupando la sagrada cátedra el infatigable Obispo de la diócesis, quien pronunció un discurso magistral encaminado a consolidar los frutos espirituales producidos por la novena.

La concurrencia de fieles fué la suficiente para llenar un templo mucho mayor, pues había fuera de aquel un numeroso gentío apiñado en la explanada contigua.

Por faltarnos espacio en el presente número, dejamos para el de mañana la reseña que de la última lucha de nuestro paisano Javier Ochoa en Bruselas publica el «Velo-Sport», que recibimos anoche.

El Gobierno militar de esta provincia nos ruega la inserción de la siguiente noticia:

«En los almacenes de los Cuerpos y convenientemente separadas, se conservaran las prendas de uso exterior que traigan los reclutas que con arreglo a la R. O. de 1903 han de concurrir a la instrucción militar en el primer tercio de cada mes, con el fin de que cuando se les devuelva a sus respectivos regimientos, no sufran perjuicio alguno por haber sido usadas por dichos reclutas, se hace saber por medio de esta circular para conocimiento de todos.»

En el comienzo de la vida, a los 19 años de edad, succumbió anteaer mañana, víctima de traidora enfermedad, la bella y virtuosa señorita María Paz Andrea y Legaria, hija de nuestro estimado amigo el conocido industrial don José.

Su prematura muerte ha llenado de aflicción a sus desconsolados padres, que en ella adoraban, y ha producido verdadero sentimiento en cuantos pudieron apreciar las excelentes cualidades que adornaban a la finada.

Dios la tenga en su seno, y testimoniamos en estas líneas la expresión de nuestro sentimiento a los padres y hermanos de la finada, por cuyo descanso eterno pedimos a nuestros lectores una oración.

Ha sido destinado al Consejo Supremo de Guerra y Marina nuestro apreciable amigo don Guillermo Ufias y García, ilustrado sargento del regimiento de la Constitución, recientemente ingresado en el cuerpo de escriben-tes de oficinas militares.

Felicitemos a nuestro amigo por su nuevo destino.

Sin incidentes se celebró anteaer mañana en el salón de quintas de la Casa Consistorial el sorteo de los mozos pertenecientes al actual reemplazo.

Los sorteados dieron la nota alegre y bulliciosa del día, rondando las escales en grupos al clásico son de las guitarras.

Por la noche muchos de ellos se reunieron en fraternal comida, cerrando así la jornada comenzada con alborada de gaita y seguidilla con una Misa de requiem por los muertos en campaña.

El número de mozos que se han acogido a los beneficios de la cuota militar en esta provincia asciende a 105, de los cuales 20 han preferido pagar 2.000 pesetas, para no permanecer en el servicio activo más que cinco meses; y los restantes, ó sean 85 han optado por pagar 1.000 pesetas, sirviendo en filas el tiempo que para este caso señala la nueva Ley de quintas.

Ayer mañana visitaron a la Excelentísima Diputación el general gobernador de la plaza señor Salcedo y el capitán de infantería don Guebarro de Valadrón.

La visita tuvo por objeto cambiar impresiones sobre la institución de la Academia preparatoria de instrucción militar, de que hace ya algunos días nos ocupamos, y conocer los propósitos que a la Corporación provincial animan con referencia a este particular.

No concurrió ayer al Palacio provincial mayoría de señores diputados, y por esta razón no pudo concretarse acuerdo alguno sobre el asunto, pero los visitantes salieron compenetrados de la cogida que tuvo la idea, y de los propósitos que manifestaron los diputados, favorables a la realización del proyecto.

Como el Ayuntamiento ha prometido también su concurso, puede darse ya por establecida la Academia de instrucción militar.

Lo que ahora se impone, y para ello no creemos necesarios nuestros requerimientos, es que los mozos próximos a ser llamados al servicio del Rey se presenten de los beneficios que en su día ha de representarles el aprendizaje del ejercicio militar, y concurren las clases.

De viajes.—Ha llegado de Zaragoza la bella señorita Blanca Galbete y G. rcelona.

—Hoy marchan a Madrid, donde pasarán una temporada, los condes de Guendulain en compañía de sus hijos.

—Ha regresado de San Sebastián la bella señorita Pilar Gartzeta.

—Encuéntrese en Pamplona don Miguel Delagaray.

—Ha regresado de Elorz don Serafio Perelita.

—De Orcaín ha regresado el virtuoso religioso redentorista P. Pardo.

—Ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la distinguida señora doña Carmen Azcona, viuda de Ojeda.

—Hoy regresa de Santander el diputado foral don Francisco Martiñez.

—Ha regresado a Elorz don Esteban Larraz.

—Ha marchado a Bilbao don Jesús Gorbacia.

—Ha regresado a Burguete don Emilio Zubizarre.

—Ha marchado a Puente la Reina el ilustrado ingeniero de caminos don Cornelio Arellano.

—Ha regresado a Pamplona el distinguido joven don Jesús J. urrieta.

—Ha marchado de Tudela a Madrid don Manuel María Lizaso.

—Han marchado a San Sebastián los marqués de Vesolla.

—También ha marchado a la misma capital guipuzcoana la bella señorita María de Urzúa.

—Ha marchado a Zamora don Alejandro García.

—De San Sebastián llegó ayer el acreditado industrial don Luis Kutz.

—Uno de estos días sale para Lisboa, donde embarcará para Buenos Aires el día 23 del actual, el acreditado propietario don Miguel Mugaeta, cuya ausencia de esta capital durará hasta fines del próximo mes de Mayo.

Ayer a media tarde sufrió un violento ataque epiléptico en las proximidades de la fuente del hierro un súbdito francés que venía a esta capital, para presentarse al cónsul de su país.

Fué asistido por varios viandantes que por allí paseaban, entre ellos los médicos militares señores La Villa y Mércos.

En el campo del Ensanche jugaron anteaer tarde un interesante partido de «foot-ball» los primeros equipos del «Racing» de esta capital y otro del «Euzko».

Colegio una misa gregoriana a voces solas, y al final una magnífica Salve, resultando el acto religioso un acontecimiento.

En la misa mayor predicó el P. Valentín Cebalero, explicando el Evangelio referente a la Transfiguración del Señor, con sencillez y elegancia.

En el palacio de la Excm. Sra. Condesa de la Vega del Pozo prepararon la comida, presentando las terrazas y el Parque un aspecto pintoresco, con los numerosos estudiantes que lo recorrieron todo muy complacidos.

Por la tarde regresaron al antiguo Monasterio, satisfechos de la excursión.

A los motociclistas y ciclistas recomendamos el anuncio insertado en cuarta plana «Salón des Cycles» de Modesto Lafuente. d mt j 10-2

Por Real orden inserta en el «Boletín Oficial» de ayer se anuncia concurso de traslado por término de 20 días para proveer una plaza de profesora numeraria de labores de la Escuela Normal Superior de Maestras de Navarra, dotada con 2.500 pesetas.

Se encuentra gravemente enfermo, hasta el punto de haberle administrado los Santos Sacramentos, en su casa de Salinas, el virtuoso presbítero don Miguel Agorreta.

Ha sido ascendido a capitán el culto médico del regimiento de América y querido amigo nuestro don Luis Cancho.

Reciba nuestra cordial enhorabuena. Científica y prácticamente está demostrado que las PASTILLAS MORELLO son el remedio más racional para resfriados, tos, catarros bronquiales y pulmonares, ronquera, etc.

Según noticias recibidas de Orense, continúa enfermo, aunque ya fuera de cuidado, nuestro paisano el virtuoso jesuita R. P. Doroteo Zarranz.

Celebraremos su restablecimiento más inmediato.

Hemos recibido una artística oleografía anunciadora de la acreditada tintorería de Rentería «La sin rival», que tiene establecida su sucursal en el número 14 de la calle de Calceteros de esta ciudad.

Llamamos la atención de todos los artriticos para hacerles saber que la PIPERAZINA Dr. GRAU es recetada por los médicos para combatir el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, artritis, máis de piedra, etc.

Nos escribe de Estella don Florian Alonso, diciéndonos que él no ha sido detenido por orden judicial, como nosotros dijimos en una gacetilla de carácter oficial, días pasados.

El viernes próximo, día 21, comenzarán en la iglesia de San Nicolás los ejercicios espirituales dispuestos por la Asociación de San Luis Gonzaga, como preparación al cumplimiento pascual, para sus socios y demás personas mayores de su sexo.

Serán dirigidos por los RR. PP. Gonzalo Coloma y Veremundo Videgain, jesuitas.

M. Salaverri
MÉDICO-ORTOPÉDICO
en el Consultorio de los Sres. de Huder y Ubago, Mayor 99, y San Francisco 26.
p (a) 60-18

Cine Belloch.—Hoy martes grandiosas sesiones: a las siete Vermont y Popular a las nueve y media.

Atendiendo con un escogido programa, se estrenará la notable película de 1.200 metros, «El pasado que vuelve». Precios los de costumbre.

Enfermos del pecho.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gástricas, raquitismo, inapetencia, enfermedades consumitivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota», la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 2'50 petas en farmacias y en la del autor San Bernardo, 41, Madrid.

En el «Boletín Oficial», de ayer se inserta la Real orden que contiene las instrucciones relativas a la concentración de los reclutas del reemplazo de 1912, la cual se verificará el día 1.º de Marzo.

También publica una advertencia del Capitán General de la Región, según la cual, los Acaides no deben facilitar listas de embarque a los reclutas que se incorporan a las Cajas, porque sólo tienen ese derecho los reclutas que desde las respectivas Cajas marchan a los cuerpos a los que están destinados.

Se desea averiguar el paradero de la ahijada Eugenia Muñoz Birro, de 50 años, que ha desaparecido de Cáseda.

Pídase SALVICHY-ETAT, para bebidas y COMPRIMIDOS VICHY ETAT, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

El tiempo continúa despejado y soleado, no obstante lo cual, se deja sentir a ratos el frío.

Anteaer, domingo, la animación fué extraordinaria, así al mediodía en la plaza de la Constitución durante el concierto musical, como por la tarde en las afueras de la población y por la noche en los cines, que estuvieron llenos por completo.

El cine del Teatro, después de tener vendidas, todas las localidades, tuvo que suspender las sesiones por orden gubernativo en atención a no haberse realizado algunas obras exigidas por la junta de espectáculos.

De la región
Alava
Vitoria 17 (9 noche).

Excursión
Los Boy Scouts de esta capital han realizado hoy una excursión a un monte próximo, y en cuya cumbre merendaron alegremente.

La excursión duró desde las tres a las siete de la tarde.

Dementes
El Circolo Artista Vitoriano ha donado 50 pesetas a la Junta de Protección a la infancia para ayuda de la instalación de la Casa Cuna.

Vizcaya
Bilbao 17 (10 noche).

Notas taurinas
Una comisión del «Club Cocherillo» ha visitado hoy al gobernador civil para pedirle todo rigor en evitación de ciertos abusos que se vienen cometiendo en las corridas de toros.

Dicha autoridad prometió hacerlo así, anunciando a la vez a sus visitantes que había inmutado 75 pesetas de multa ó en su defecto una quinena de reclusión a los tres aficionados que ayer tarde se arrojaron al ruedo durante la corrida.

Un banquete
La Juventud Conservadora proyecta obsequiar con un banquete a su presidente señor Bargé y demás oradores que tomaron parte en la celebración del meeting conservador de ayer.

Sobre unas minas
No es exacto que hayan fracasado las gestiones que venían haciéndose cerca de un importante Sindicato minero extranjero para que explotase unas importantes minas de la provincia de León, relacionadas también con la construcción del ferrocarril de Villafranca a Villadri.

Echeverría, candidato
Ha sido designado candidato a la Diputación por el distrito de Valesada el jefe del partido liberal vizcaino y ex-senador del Reino don Federico Echeverría. Con él formará candidatura cerrada el jaimista señor Acabal y el conservador señor Goyoga. Esto es al menos lo que se asegura en los centros políticos.

La temporada taurina
El domingo de Pascua es posible que se celebre una corrida de toros en la plaza de Vista Alegre, matando seis cornamenos los diestros Corralho y Gallito II.

Los industriales
Los ingenieros industriales han elevado un mensaje de agradecimiento al Gobierno por sus últimas disposiciones favorables.

Guipúzcoa
San Sebastián 16 (10 noche).

Recompensa
En el gobierno civil se ha incoado expediente para proponer para la cruz de Beneficencia al cabo del Regimiento de Sicilia de esta guarnición Antonio Arriarán, que el verano pasado salvó la vida a dos franceses, que estuvieron a punto de perecer ahogados en la bahía de la Concha.

De elecciones
Hoy ha publicado el gobernador civil número extraordinario del «Boletín Oficial» convocando a elecciones provinciales por los distritos de Azpilua y Vergara para el 9 de Marzo próximo.

Por ahora nada se puede aventurar en juicios acerca de la próxima contienda electoral.

Allá va eso
Esta tarde se ha despeñado por una pendiente de 10 metros a la vía férrea, cerca del túnel del tranvía que existe en la carretera de Ategorrieta, un carro de la fábrica de licores de los señores Garnier y Compañía.

El conductor pudo salvarse, y la caballería, a pesar de batucos, salió ileso; en cambio el carro quedó completamente destruido.

Cinco minutos después, pasaba por aquel lugar un tren del norte, que ya tenía la línea expedita.

Recaudación
Durante la pasada semana se han recaudado en la Aduana de Irún 352.522 pesetas y en la de Pasajes 71.334, habiéndose advertido en esta última el aumento de la importación del petróleo.

Una desgracia
Anoche fué arrollado en la estación de Irujo por un tren, un individuo desconocido que hoy ha podido ser identificado su cadáver, que resultó ser el del obrero de San Sebastián Claudio Rezola, de 37 años, que trabajaba en la fundición «Paseja Moliner».

Sport vasco
En el frontón Moderno han jugado esta tarde Eguézquiz y Alberdi, contra Echaniz y Aramburu.

El partido careció de interés debido a que se lo llevaron de calle los primeros que llegaron al final cuando sus contrarios quedaban en el tanto 31.

Automóvil
Se vende uno marca «PEUGEOT» 10/12 H. P., cuatro asientos, en muy buenas condiciones, a toda prueba. Referencias: F. Lopez, «Canchilla», 6, 2.º

